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55 студентов 
КубГУ 

переведены  
на бюджет

В Кубанском гос-
университете ежегодно 
по итогам зимней и 
летней экзаменацион-
ных сессий наиболее 
успешных в учебе, на-
уке, спорте и обще-
ственной деятельности 
студентов переводят с 
договорной формы обу- 
чения на бюджетную.

П о  р е з ул ьт а т а м 
зимней сессии 2018-
2019 учебного года 
возможность обучать-
ся за счет бюджетных 
ассигнований стала 
реальной для 55 сту-
дентов КубГУ.

Всего в университе-
те с 2009 года на бюд-
жет было переведено 
1453 студента.

Kubsu.ru

Правовая  
помощь  

от юрфака
В Краснодаре,  в 

Общественной при-
емной председателя 
Партии «Единая Рос-
сия» Д.А . Медведе-
ва, 13 марта студенты 
юридического факуль-
тета консультировали 
граждан по правовым 
вопросам. 

П р е д с т а в и т е л и 
Краснодарского реги-
онального отделения 
Ассоциации юристов 
России еженедельно 
оказывают бесплатную 
юридическую помощь 
в общественной при-
емной. Для участия 
приглашаются и сту-
денты–юристы. Кубан-
ский государственный 
университет в этот раз 
представляли Анна Де-
мина и Ильяс Шиков, 
которые являются ча-
стью команды юриди-
ческой клиники КубГУ.

Напомним, юриди-
ческая клиника КубГУ в 
течение учебного года 
проводит бесплатные 
юридические консуль-
тации. За помощью 
могут обратиться как 
граждане РФ, так и 
иностранные граждане 
и лица без граждан-
ства.

Алина Царицына

Скоро праздник!
Студенты ФКТиПМ 

активно готовятся к 
предстоящему значи-
мому событию — дню 
рождения факультета. 
Репетиции проходят 
несколько раз в неде-
лю. Концертная про-
грамма не разглаша-
ется, однако участница 
будущего мероприятия 
поделилась с нами се-
кретом: один из но-
меров — танец под 
полюбившуюся песню 
Sia Cheap thrills. Желам 
ребятам удачи и с не-
терпением ждем кон-
церта, который прой-
дет 6 апреля.

Анастасия Гарькуша 

Пульс 
университета

Встреча в рамках программы ЕС

Куда пойти работать 
после окончания универ-
ситета? Этот насущный 
вопрос задают себе не 
только выпускники, но и 
все студенты. Для поиска 
решения в стенах уни-
верситета прошел «День 
карьеры», организован-
ный экономическим фа-
культетом. 

По словам декана фа-
культета Игоря Викторо-
вича Шевченко, это важ-
ное мероприятие позволя-
ет студентам решить три 
задачи: подобрать базу 
для прохождения практи-
ки, пройти стажировку и 

найти место работы. 
Ознакомление студен-

тов с профессиональны-
ми требованиями компа-
ний при найме на работу 
— главная цель органи-
заторов. Не секрет, что 
работодатели стремятся 
найти целеустремленных, 
квалифицированных и от-
ветственных сотрудников. 

С каждым годом мас-
штабы «Дня карьеры» уве-
личиваются. В этот раз в 
нем участвовали 43 круп-
ные международные и рос-
сийские компании, готовые 
к контактам со студентами. 
Среди них — Сбербанк, 

банк «Центр–инвест», «По-
чта Банк», Хоум Кредит 
Банк и другие. Также сту-
дентов приглашают на ра-
боту известные торговые 

сети: «Магнит», «Пятероч-
ка», «Ключавто», Salago. 
Ребят, заинтересованных 
в работе в IT–сфере, ждут 
такие компании, как Atos, 

МТС, Интерсофт, АПИ Га-
рант и СКБ Контур. 

Анна Баканёва  
Фото Анастасия 

Гарькуша

Профессор теологии не-
мецкого университета Мартин 
Тамке прочел публичную лек-
цию студентам КубГУ. 

Встреча прошла в рамках 
договора о сотрудничестве 
между Геттингенским и Кубан-
ским государственным универ-
ситетами. Профессор Мартин 
Тамке провел для студентов 
ФИСМО и ФУПа круглый стол 
по проблемам теологического 
образования и взаимоотно-
шениий между христианскими 

конфессиями. 
Во время официальной 

встречи профессора Тамке с 
первым проректором КубГУ 
Темыром Айтечевичем Ха-
гуровым коллеги обсудили 
вопросы дальнейшего со-
трудничества и развития 
научно–образовательной де-
ятельности.

Взаимодействие между уни-
верситетами происходит в 
рамках программы ЕС с 2014 г.

Кристина Ратунда

«День карьеры» от экономфака

Доцент кафедры консти-
туционного и муниципального 
права КубГУ Марина Михай-
ловна Курячая избрана в со-
став Общественной палаты 
города Краснодара. 20 марта 
состоялось восьмое пленар-
ное заседание Общественной 
палаты муниципального об-
разования город Краснодар, 
на котором удостоверения и 
нагрудные знаки новым чле-
нам Общественной палаты 
вручили глава города Евге-
ний Алексеевич Первышов и 
председатель городской Думы 
Вера Федоровна Галушко.

Общественная палата за 
короткий период своей ра-
боты успела стать одним из 
основных центров обсужде-
ния значимых для жителей 
краевой столицы вопросов. 
Члены Общественной палаты 
осуществляют общественный 
контроль за деятельностью 
органов государственной вла-
сти и местного самоуправле-
ния, участвуют в эксперти-
зе муниципальных правовых 
актов, принимают участие в 
работе комитетов городской 
Думы, вносят весомый вклад в 
развитие гражданского обще-

ства Краснодара.
Сегодня Общественная па-

лата города — это экспертное 
сообщество, мнение которого 
важно для развития Красно-
дара, взаимодействия инсти-
тутов гражданского общества 
с городской властью, форми-
рования и развития граждан-
ской активности, выдвижения 
и поддержки гражданских 
инициатив на муниципальном 
уровне.

Поздравляем Марину Ми-
хайловну и желаем ей плодо-
творной работы!

kubsu.ru

Доцент КубГУ — в Общественной палате

Советник при ректорате Кубанского гос-
университета, доктор философских наук, 
профессор, и.о. заведующего кафедрой 
политологии и политического управления 
Виктор Михайлович Юрченко в феврале стал 
депутатом городской Думы Краснодара. Наш 
корреспондент поинтересовался у Виктора 
Михайловича спецификой его работы на 
депутатском посту.

Виктор Михайлович, явилась ли рабо-
та депутатом городской Думы Краснода-
ра новой для вас?

— Совсем новой — нет. Я трижды изби-
рался депутатом Краснодарского городского 
совета народных депутатов, достаточно 
долго работал в горисполкоме. Но сейчас 
работа в законодательных органах приоб-

ретает иное направление: ее особенности 
связаны с современным изменившимся зако-
нодательством, и этой работой необходимо 
заниматься на научной основе. 

С городской Думой Краснодара у нас дав-
ние контакты. Во–первых, это база практики 
для студентов–политологов, во–вторых, у нас 
там несколько лет работает представитель-
ство кафедры политологии и политического 
управления. Наши студенты проходят там 
практику, оказывают помощь депутатам. 

Что заинтересовало вас в работе 
городской Думы, когда вы туда пришли 
как депутат?

— Я выбрал для работы комитет по связям 
с общественными организациями, средствами 
массовой информации, вопросам миграцион-
ных, межнациональных и религиозных отно-
шений, делам казачества и военнослужащих 
и был избран заместителем председателя 
этого комитета. Основные направления дея-
тельности комитета входят в круг интересов 
политологов, и эти проблемы мы рассматри-
ваем в том числе и в нашем вузе. Не первый 
год комплексные проблемы обеспечения на-
циональной и региональной безопасности мы 
анализируем в своих исследованиях.

Если для политолога главными вопросами 
являются власть и властные отношения, то 
такие практические контакты между вузом 
и институтами власти не просто полезны — 
они необходимы. Ученые могли бы оказывать 
содействие властным структурам в качестве 
экспертов, которые изучают, например, ос-
новные проблемы города Краснодара. 

Недавно мэр города Евгений Первышов 
представлял разработку новой транспортной 
схемы Краснодара, который сегодня стра-
дает от пробок. В стратегическом решении 
этой проблемы большую помощь оказывают 
ученые Высшей школы экономики. Но она 
находится в Москве, и по всем проблемам 
туда не обратишься. Ученые Кубанского гос-
университета и других наших вузов могут 
оказать действенную помощь комитетам 
городской Думы, департаментам и отделам 
администрации города Краснодара.

Вот такому налаживанию и укреплению 
контактов я бы хотел как депутат всячески 
способствовать, не забывая о том, что Ку-
банский государственный университет — моя 
альма–матер.

Успехов вам, Виктор Михайлович, на 
законодательном поприще!

Профессор КубГУ стал депутатом  
городской Думы Краснодара
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Кубань и Крым укрепляют мост сотрудничества

Важная тема: 
безопасность  

на дорогах
П р е д с т а в и т е л и 

Школы повышения во-
дительского мастер-
ства провели для сту-
дентов КубГУ занятие 
«Обучение контрава-
рийному вождению». 
На нем присутствова-
ли и ребята с филоло-
гического факультета.

П р е п о д а в а т е л и 
школы обсуждали с 
участниками методы 
эффективного управ-
ления транспортным 
средством, правила 
дорожного движения, 
профессиональные 
навыки водителей. 
Р а с с м а т р и в а л и с ь 
отдельные ДТП, как 
работают подушки и 
ремни безопасности. 
Студенты делились 
своим водительским 
опытом, рассказывали 
о ситуациях на дороге.

По словам ребят, 
лекция была полезна 
как для начинающих 
водителей, так и для 
пешеходов. 

Мария Савенко

Доброе  
дело

10 марта волон-
терский отряд СПВО 
«Милосердие»  фа-
культета психологии, 
педагогики и комму-
никативистики при-
нял участие в акции 
«Добрые города» в 
гипермаркете «Лента». 
Акция направлена на 
помощь детям с осо-
бенностями развития, 
детям с синдромом 
Дауна. Принять в ней 
участие мог каждый, 
кто приобрел в гипер-
маркете канцелярские 
товары, материалы 
для творчества детей, 
игрушки.

Екатерина  
Безносова

Выставка  
картин 
в КубГУ

Экспозиция картин 
преподавателя кафед-
ры живописи художе-
ственно–графического 
факультета открылась 
6 марта в выставочном 
зале КубГУ, на втором 
этаже главного корпуса 
университета. Сергей 
Владимирович Лымарь 
представляет зрите-
лям пейзажи из разных 
уголков мира. Также на 
выставке можно уви-
деть несколько его на-
тюрмортов. 

Сергей Владими-
рович — заслужен-
ный деятель искусств 
Кубани, член Союза 
художников РФ. Его 
работы экспонирова-
лись на зарубежных, 
всероссийских, об-
ластных и краевых вы-
ставках, его картины 
находятся в частных 
коллекциях.

Милена Давыдова

Пульс 
университета

Первое, о чем мы спро-
сили участников: оправ-
дались ли их ожидания от 
проекта?

Татьяна Нарыкова, ФИС-
МО, 2 курс:

«Признаюсь,  я  ожидала 
меньшего. Универсиада пре-
взошла все, что я могла себе 
представить. За время, про-
веденное там, все очень сбли-
зились. У меня даже появился 
девиз: «Душа и сердце красно-
ярских людей согревали меня 
больше, чем краснодарской 
солнце».

Ребятам удалось поработать 
в разных областях. К примеру, 
Лада Пономаренко стала атта-
ше мужской сборной Кореи по 
керлингу, Юлия Букинич — по-
мощником по работе со СМИ, 
Татьяна Нарыкова — супервай-
зером, Гаянэ Габриелян — во-
лонтером в деревне, Анастасия 
Золотовская попробовала себя 
в роли переводчика японского 
горнолыжника, а Диана Абду-
раманова работала со зрите-
лями. Волонтеры отметили, что 
получили колоссальный опыт, 
увидев проведение столь круп-
ного мероприятия изнутри. Для 
каждого участие в Универсиаде 
принесло пользу: преодоление 
языкового барьера, развитие 
коммуникативных навыков и, 
конечно же, множество инте-
ресных знакомств. Кто–то даже 
решил заниматься спортом.

Лада Пономаренко, ФИС-
МО, 4 курс:

«Когда показали мою по-
зицию на соревнованиях по 
керлингу, это вызвало у меня 
бурю эмоций. Мы наблюдали 
за своими спортсменами, очень 
за них переживали, а в конце 
соревнований уже и сами хо-
тели попробовать свои силы в 
спорте. Это мы и сделали, вос-
пользовавшись специальной 
площадкой, где любой жела-
ющий мог почувствовать себя 
настоящим керлингистом».

Мы не могли не спросить 
у ребят, что такое в их пони-
мании волонтерство.

Юлия Букинич, 3 курс, 
РГФ:

«Стоит один раз окунуться 
в эту атмосферу, и ты оста-
нешься волонтером навсегда. 
Желание отдавать что–то без-

возмездно будет переполнять 
тебя, и ты будешь искать меро-
приятия. И конечно, все ребя-
та, которые участвуют в таких 
проек тах, очень ак тивные, 
стремятся к коммуникации. Это 
очень круто! Я желаю всем хоть 
раз в жизни пережить нечто 
подобное».

Хотя волонтеры совсем не-
давно вернулись с Универсиа-
ды, они уже планируют участие 
в масштабных проектах — к 
примеру, в WordSkills 2019 в 
Казани. Желаем всем им удачи 
и новых ярких впечатлений!

Кристина Ратунда

Студенты Кубанского госуни-
верситета 16 марта встретились с 
делегацией из Крыма и Севасто-
поля в рамках автопробега вете-
ранских организаций правоохра-
нительных органов и участников 
боевых действий. Он посвящен 
5–й годовщине воссоединения 
Крыма с Россией, 75–й годовщи-
не освобождения Севастополя и 

76–й годовщине освобождения 
Краснодарского края от немецко–
фашистских захватчиков.

Мероприятие прошло в Кубан-
ском Союзе Молодежи и стало 
площадкой для заинтересован-
ного общения между ветеранами 
и молодежными организациями. 
Во встрече участвовали пред-
ставители спортивного клуба 

«Спарта», Молодежного патруля, 
Юнармии, Российского союза 
сельской молодежи, Молодеж-
ного парламента, Молодежной 
лиги развития национальностей 
Кубани и других.

На встрече прошло обсужде-
ние следующих вопросов: «Обще-
ственные организации сквозь 
века: взаимообмен опытом между 

поколениями», «О роли Крыма и 
Севастополя в истории России», 
«Важность дня освобождения 
Кубани от немецко–фашистских 
захватчиков».

Все участники отметили, что 
встреча произвела на них огром-
ное впечатление. Планируется 
ответный визит молодежи Кубани 
в Крым и Севастополь.

Волонтеры КубГУ: «Спасибо тебе,  
зимняя Универсиада-2019»

Мы встретились с нашими волонтерами, вернувшимися из Красноярска, чтобы узнать,  
какие впечатления остались у ребят от мирового спортивного события. 
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Космос рядом!

Газета «Кубанский университет» продолжает серию публикаций, 
     посвященных приближающейся дате - столетию КубГУ.

Финансово-историческое погружение

НАМ
С Т О
Л Е Т

Александр Леони-
дович, благодаря мо-
дернизации в 2010 г. 
обсерватория полу-
чила вторую жизнь. 
Центром ее научной 
деятельности стал 
крупнейший в ЮФО 
оптико–электронный 
телескоп. Какие от-
крытия были сделаны 
с его помощью? 

— В 2012 г. нам уда-
лось открыть астеро-
ид. Название ему еще 
не дано. Связано это 
с тем, что такой объ-
ект следует отследить 
как минимум в трех оп-
позициях, т.е. астеро-
ид нужно отнаблюдать 
еще в трех сближениях 
с Солнцем, чтобы была 
возможность построить 
его орбиту. Это долгий 
процесс. Наша команда 
наблюдала пока только 
первый подход.

Астрофизическая 
обсерватория КубГУ 
тесно сотрудничает 
с российскими науч-
ными центрами. Про-
ходит совместная ра-
бота с иностранными 
исследовательскими 
центрами?

— Конечно, контакт с 
зарубежными научными 
центрами постоянный. 
Например, наша об-
серватория участвует в 

международном проекте 
«Радиоастрон». Двадцать 
крупнейших наземных 
радиотелескопов по все-
му миру соединяются 
с космическим радио-
телескопом «Спектр–Р». 
Чтобы прийти к единым 
наблюдениям, необхо-
димо знать точное по-
ложение объекта. Этим 
и занимается наша ко-
манда: работники Крас-
нодарской обсерватории 
отслеживают переме-
щения радиотелескопа 
«Спектр-Р». С гордостью 
подчеркиваю, что более 
80% оптических наблю-
дений по этому объекту 
проведены астрофизи-
ческой обсерваторией 
КубГУ. Совместно с за-
рубежными учеными мы 
участвуем в междуна-
родных конференциях, 
публикуются научные 
статьи. Мы участвовали в 
таких проектах, как «Апо-
фис–2013» — исследова-
ние астероида, опасно 
сближающегося с Зем-
лей, в международном 
проекте «Радиоастрон» 
— сопровождение КА 
«Спектр-Р», о котором я 
говорил ранее. Участво-
вали в международном 
проекте оперативного 
обнаружения GRB — в 
оптическом диапазо-
не, итогом стала публи-

кация в Оксфордском 
академическом журнале 
Monthly Notices of Royal 
Astronomical Society за 
февраль 2019 г.

30 января было за-
фиксировано падение 
метеорита в Красно-
дарском крае. Какие 
исследования появи-
лись по этому собы-
тию?

— Если быть точным, 
зафиксирован был полет 
болида, который, скорее 
всего, смог выпасть ме-
теоритом. По последним 
данным, масса того, что 
должно было выпасть, 
меньше 100 граммов, а 
площадь выпадения —  
несколько десятков ки-
лометров. Найти объект 
практически невозмож-
но.

В ночь на 18 февра-
ля можно было увидеть 
сближение Венеры и 
Сатурна, а 19 февра- 
ля — суперлуние. В 
КубГУ наблюдали за 
этими явлениями?

— К сожалению, со-
единение — так пра-
вильно называть явление 
сближения Венеры и Са-
турна — наблюдалось на 
раннем утреннем небе, 
так что кроме сотрудни-
ков обсерватории в это 
время в обсерватории 
никого не было. Супер-

луние наблюдалось на 
вечернем небе, и студен-
ты смогли посмотреть 
на него. 

Исследования ка-
ких объектов планиру-
ется в будущем? 

— Наш оптико–элект-
ронный телескоп под-
ходит для поисковых ра-
бот, поэтому планируется 
продолжить исследо-
вание комет и астерои-
дов, а также участие в 
международных проектах 
в рамках инициативных 
работ. Однако с годами 
световое загрязнение, 
как его называют ученые, 
или городская засветка, 
как говорят в быту, в 
городе становится все 
больше, поэтому намече-
ны экспедиции совместно 
с Краснодарским реги-
ональным отделением 
Русского географическо-
го общества в обсервато-
рию «Солнечный ветер» 
в пос. Мезмай. Там небо 
действительно темное и 
прозрачное. В обсерва-
тории имеется астроно-
мическое исследователь-
ское оборудование, кото-
рое позволяет студентам 
проводить наблюдения 
высокого класса.

С какого курса сту-
денты допускаются к 
работе в обсервато-
рии?

— В обсерватории мы 
занимаемся со школь-
никами, готовим их к 
астрономическим кон-
курсам и олимпиадам. 
В обсерваторию могут 
попасть интересующиеся 
астрономией студен-
ты физико–технического 
факультета с первого 
курса.

В 90–е годы в РФ 
астрономию даже не 
преподавали, потом 
вернули в вузы, а с 
2018 г. — в школы. Как 
вы считаете, повлияет 
это на поток абитури-
ентов на физико–тех-
нический факультет?

— Полеты Гагарина, 
выход в космос Леоно-
ва, Армстронг — первый 
человек на Луне — все 
это в прошлом вызва-
ло тягу к астрономии. 
Сегодня астрономия 
получила то, чего не 
было раньше: цифро-
вые технологии, новые 
телескопы, новые воз-
можности исследования 
космоса. Многие ребята 
пришли к нам на факуль-
тет, являясь победите-
лями астрономических 
олимпиад, участниками 
конкурса «Эврика» по 
астрономии. Сегодня 
мы говорим о «фантас-
тических» проектах: воз-
вращение человека на 

Луну, полеты на Марс и 
Венеру, к астероидам и 
кометам. И везде при-
сутствует астрономия, а 
вместе с ней и физика! 
Так что наш факультет, 
как и раньше, остается 
тем местом, которое 
поможет приблизить 
студентов к космиче-
ским далям и открытию 
загадок Вселенной. 

Как студентам и 
абитуриентам позна-
комиться ближе с ра-
ботой вашей обсерва-
тории?

— Лучше всего при-
слать письмо на элек-
тронную почту ial63@
yandex.ru

Регина Файзулина

В Южном ГУ Банка 
России г. Краснодара  
19 марта состоялось вы-
ездное заседание студен-
ческого клуба финансо-
вой грамотности «Стоик». 
Ребята посетили позна-

вательную лекцию–вы-
ставку, организованную 
Музейно–экспозицион-
ным фондом ЮГУ Цент-
рального Банка России.

На мероприятии со-
трудники банка рассказа-

ли студентам о работе ЦБ, 
его функциях, поговорили 
о текущем состоянии фи-
нансового рынка, обсуди-
ли актуальные проблемы 
этой области. Однако со-
временного ЦБ, каким мы 

его знаем, не было бы без 
многовековой истории 
развития товарно–де-
нежных отношений. Это 
и стало основной темой 
культурно–исторического 
мероприятия.

Во время лекции спи-
керы вели диалог со слу-
шателями, демонстриро-
вали на ярких примерах, 
с чего начиналась исто-
рия современных денег, 
каким они были когда–то 
и как менялись с тече-
нием времени. Ребята 
получили возможность 
увидеть исторические 
артефакты с археологи-
ческих раскопок, в том 
числе Ильской стоянки 
первобытного челове-
ка. На выставке были 
представлены денежные 
знаки, находившиеся в 
обращении на террито-

рии Северо–Западного 
Кавказа и обнаруженные 
в землях древнегрече-
ских колонистов, племен 
скифов и сарматов, ост-
готов, византийцев, ады-
гов, алан, хазар, а также 
на территории Крымского 
ханства, Османской им-
перии, Древней Руси и 
России. Исторические 
экспонаты помогли сту-
дентам получить полное 
представление о тесных 
экономических и куль-
турных связях жителей 
Северного Кавказа.

Во время проведения 
следующей лекции со-
трудники банка расскажут 
студентам о развитии 
финансовой системы Рос-
сии: о реформах Екате-
рины II и переселении 
Черноморского казачьего 
войска на Кубань, о дво-

рянских банках и выпуске 
ассигнаций, о меновой 
торговле казаков и гор-
цев.

Клуб финансовой гра-
мотности «Стоик» органи-
зован студентами Кубан-
ского госуниверситета. 
Их объединил интерес к 
финансам, трейдингу и 
инвестициям. 

«Клуб успешно функ-
ционирует благодаря на-
шей дружной команде. 
Мы сотрудничаем с ЦБ: 
члены клуба привлекают-
ся к участию в меропри-
ятиях банка в качестве 
волонтеров финансового 
просвещения», — расска-
зал Артем Тупикин, пред-
седатель и один из осно-
вателей клуба «Стоик».

Софья Гинеева  
Фото Софья Гинеева, 

Артем Тупикин

С древних времен человека заворажи-
вал космос. В небе люди видели богов, 
предсказывали будущее по созвездиям. В 
наши дни интерес к познанию Вселенной 
ничуть не уменьшился. 

В преддверии Дня космонавтики наш 
корреспондент встретился с заведующим 
астрофизической оптической обсервато-
рией КубГУ Александром Леонидовичем 
Ивановым и узнал о завершенных и реа-
лизуемых проектах.
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«Русский мир» Чехии
Вузы  

и академическая 
мобильность
…Начало марта, Рус-

ский центр в Западно–
чешском университете г. 
Пльзень проводит один из 
своих знаменитых семи-
наров, с широкой между-
народной представленно-
стью. Состав участников 
пестрый, со всех концов 
планеты, аудитория тоже 
крайне разнородная, не 
все друг друга знают. Одна 
из докладчиц, с обще-
славянским именем Вера, 
на безупречном русском 
рассказывает о славянском 
кинематографе, и вот из 
аудитории — вопрос о пуш-
кинских мотивах в твор-
честве Милоша Формана. 
Вопрос — по–чешски; и от-
вет — тоже! А потом доклад 
продолжается вновь на 
безукоризненном русском. 
…рядом вполголоса: «Как 
эта русская владеет чеш-
ским!» Владеет — но не рус-
ская, а чешка. Это русский 
у нее такой, что жительницу 
Пльзени можно принять за 
россиянку. Неудивительно: 
выучили чешку так, что у 
нее русский — второй род-
ной. Учить — умеют. И не 
только языкам.

Вроде частный эпизод 
(из кратковременной по-
ездки в Чехию с курсом 
лекций) — а в нем светится 
и вековая традиция, и пер-
спектива. 

В нашем вузе эту тра-
дицию поддерживают око-
ло полувека, а в последнее 
десятилетие она обрела 
новый, весьма высокий 
уровень. Недавно универ-
ситетская газета в знаме-
нательном и замечатель-
ном материале рассказала 
о стажировке студентов 
КубГУ в Градец Кралове; в 
тогдашней статье просле-
живалась атмосфера — в 
Чехии внимание к высшей 
школе на редкость орга-
нично.

Конечно, показателен 
прославленный столич-
ный вуз. Карлов универ-
ситет создан в 1348–м, 
когда Карл IV сделал Прагу 
столицей своей империи. 
Старейший вуз к востоку 
от Сорбонны справедли-
во определяют как пред-
шественника, в каком–то 
плане источник тогда до-
статочно древних универ-
ситетов Вены, Мюнхена, 
Гейдельберга, Кракова… 
О столичном Карлове уни-
верситете условно можно 
сказать: партнер Кубани. 
Оттуда в конце 1970–х на-
правляли на длительную 
стажировку старшекурс-
ников–филологов. Вчера 
девушка слушала дома 
лекции всемирно извест-
ного академика Богумила 
Гавранка — а завтра с ней 
ведут занятия кубанские 
коллеги, и столь же авто-
ритетные, и совсем мо-
лодые. А послезавтра эта 
чешка становится у себя 
дома ярким педагогом, 
переводчиком, заметной 
фигурой в гуманитарном 
сообществе: такова свет-
лая судьба стажерок из 
Праги Т. Корякиновой, М. 

Беранковой, Э. Ружковой, 
З. Хораковой… И сейчас 
в столичном вузе с почти 
семисотлетней историей 
такая энергетика, словно 
он родился на наших глазах 
и неотделим от новой эпохи 
с ее современнейшими тех-
нологиями, мегаразмахом, 
суперритмом. В Карловом 

университете разверну-
лись разнообразные линии 
связей с нашим краем. Там 
в нереально богатой «Сла-
вянской библиотеке» — кни-
ги кубанских авторов, ра-
ритеты, изданные в нашем 
крае: Маршак, даже стихи 
Андрея Платонова, вели-
кого прозаика, научные 
труды столетней давности. 
Готовятся к приему новых 
изданий, включая журнал 
«Родная Кубань». И, как 
рассказала старший спе-
циалист библиотеки Гана 
Оплештилова (на фото), у 
читателей этой богатейшей 
сокровищницы ряд кубан-
ских книг — нарасхват. 

Забота о высшем обра-
зовании, традиции Карлова 
университета таковы, что 
исключают монополию. По-
тому в небольшой стране 
(10 миллионов населения) 
обучаются в вузах не менее 
миллиона человек, особен-
но если учесть значитель-
ное число иностранных 
студентов и форму так 
называемого непрерывного 
высшего, когда в универси-
тет поступают «вечно мо-
лодые», порой 60–летние 
(на фото). 

Пользуются автори-
тетом прежде всего госу-
дарственные вузы: в Брно, 
Остраве, Оломоуце, Усти–
над–Лабой… Привлекают 
внимание отдельные част-
ные заведения, таков в 
Праге Институт финансов 
и управления.

Готовы ли чешские вузы 
к контактам с КубГУ? По-
чему нет. Насколько можно 
судить, в Пльзени могли бы 
развивать взаимодействие 
с нашей alma mater по ряду 
направлений. Особый инте-
рес вызывает там сегодня 
социальная педагогика. 
Залог тому — длительные 
обоюдополезные отноше-
ния Западночешского уни-
верситета с университета-
ми Волгограда, особенно с 
государственным социаль-
но–педагогическим. Конеч-
но, значимы многолетние 
связи с Волгоградом, рос-
сийскими столицами, уже 

налаженные контакты с 
Казанью, Елабугой. 

Но эта система от-
ношений организуется с 
установкой расширения. И 
кубанцам есть что предло-
жить. Примечательна такая 
предпосылка: в Пльзени в 
преподавательском кругу 
заметны… наши выпуск-

ники. В мировом фило-
логическом сообществе 
известен Вацлав Трейбал, 
блестящий питомец наше-
го филфака, защитивший 
кандидатскую в МГУ им. 
Ломоносова свыше 30 лет 
назад. А не так давно в За-
падночешский университет 
приглашен более поздний 
воспитанник филфака, кан-
дидат наук Гигла Джинджо-
лия. В Чехии ученая степень 
этих «краснодипломников» 
КубГУ подтверждена как 
доктор философии по фи-
лологии (Ph.D. in Philology). 
Они, кстати, были педаго-
гами и у той самой Веры, 
с которой начался наш 
рассказ… Вроде вчера эти 
филологические богатыри 
сидели у нас юными сту-
дентами, а сегодня уже их, 
как наставников, искренне 
благодарят бывшие студен-
ты. Кстати, в нашем крае 
есть программы, в рамках 
которых молодые кубанцы 
могут стажироваться в За-
падночешском университе-
те, и эти программы вполне 
доступны нашему вузу для 
координации… Тем более 
что вузу свойственна ака-
демическая гибкость — при 
незыблемой прочности 
приоритета качества. 

Студентам дают воз-
можность совмещать усво-
ение различных специаль-
ностей — только б успевал. 
Ведь именно на этой основе 
соединяются глубина буду-
щего специалиста и широ-
та востребованности, тру-

доустройства, в пределе —  
самоосуществления. А рас-
писание опять же делают 
гибким… Кстати, такая ши-
рота ставит нелегкие зада-
чи перед организаторами 
учебного процесса, и такие 
суперпрофи, как завкафе-
дрой русского языка доктор 
наук Михаэла Пешкова, 

декан педфака профессор 
Мирослав Ранда и другие, 
справляются с этими слож-
ностями виртуозно.

За стенами  
alma mater,  

или «За что мы 
любим фанатов  

из России»
Главный вуз в Пльзени 

как кровеносная система 
города. Бывает кое–где: 
переступил студент порог 
вуза — и всё «высшее» на 
время испарилось, словно 
и не было, — до следующе-
го учебного дня. Здесь не 
так: вышел — а за стенами 
приятное продолжение. 
Западночешский универ-
ситет — градообразующий 
во всех смыслах. Его место 
в общем пейзаже таково, 
чтобы студентам удобно 
было добираться до своих 
корпусов из разных уголков 
неповторимо прекрасного 
разветвленного простран-
ства. К образовательному 
центру тяготеют, есте-
ственно, средние учебные 
заведения, а еще СМИ, 
театры, музеи, предостав-
ляющие свои территории 
для акций, проводимых 
вузом. А самое, пожалуй, 
важное — еще одна черта, 
связанная с прочими, вен-
чающая их: вуз — мощный в 
своем развитии кадровый 
ресурс. Он прочно и дина-
мично сращен с потреб-
ностями города, региона, 
отчасти — всей страны и 

даже зарубежья. Так, у за-
мечательного факультета 
(института) искусства и ди-
зайна, какого и в Праге нет, 
— долгосрочные контракты 
по трудоустройству прак-
тикантов и выпускников с 
ведущими предприятиями 
различных областей, вклю-
чая автомобилестроение, 
банковскую сферу и мно-
гие иные.

А слова о фанатах в 
заголовке — из интервью 
прославленного певца, ма-
эстро поп–культуры Каре-
ла Готта; его популярность 
была невероятна с 1970–х, 
и он не чужд современ-
ности. Сказана фраза по 
телевидению и восприни-
мается расширительно: 
как знак взаимного притя-
жения, симпатий. В Чехии 
СМИ — несметно. Преиму-
щественно качественных. 
Глубоко современных — и 
с уместным вниманием к 
былому. Быть может, свой-
ственное стране и людям 
историческое достоинство, 
естественная, как дыхание, 
способность прочно хра-
нить свет прошлого — не 
без участия достойных 
медиа. На концерты, ко-
торые еще недавно давал 
Готт, съезжались со всей 
Европы, и горячая реакция 
соотечественников напо-
минала о несравненном 
российском гостеприим-
стве — возможно, здесь 
ответ на вопрос о любви к 
фанатам.

Разумеется, есть куда 
более глубокие знаки вза-
имного притяжения. В не-
большой Пльзени хороший 
тон — фотографироваться 
возле мемориальной до-
ски в честь Александра 
Суворова (на фото). Его 
армия проходила город на 
пути из Италии, после по-
бедоносной и тяжелейшей 
кампании, впервые в конце 
1790–х прервавшей триум-
фальную серию Бонапар-
та. Имя Суворова, столь 
близкое кубанцам, оста-
ется для многих символом 
освободительных подви-
гов нашего Отечества и в 
дальнейшие эпохи — как в 
1945–м, от фашистов… Па-
мять о Великой Победе так 
естественна для Пльзени, 
города, вытерпевшего в 
истории немало вражеских 
нападений. Не так давно 
писал о такой памяти на 
примере Праги незабвен-
ный профессор Георгий 
Соловьев, хорошо знавший 
Чехию: «В Градчанах ждала 
еще одна неожиданность 
— советская солдатская 
могила, где покоится крас-
ноармеец Беляков, погиб-
ший в 1945 году при осво-
бождении Праги. Предание 
гласит, что он попросил 
перед смертью похоронить 
его здесь, чтобы всегда 
слышать колокольный звон 
Лоретанского монастыря. 
…за могилкой красноар-
мейца ухаживают, цветы 
приносят». Это написано 
свыше 10 лет назад. И в 
марте 2019–го — к счастью, 
то же.

Не только с прошлым 
связано взаимное при-
тяжение. В столице в раз-
говоре с коллегой из рус-

скоязычного «Пражского 
телеграфа» — еще знак 
взаимности, из области 
попроще — фигурного ка-
тания, которое накануне и 
в дни нынешнего чемпио-
ната на устах у многих.

О российских звездах 
некоторые чехи знают не 
меньше, чем у нас. Особен-
но — об Ирине Родниной. 
За ее состязательными 
рекордами (троекратная 
олимпийская чемпионка) 
помнят и тренерский три-
умф: она единственная, кто 
подготовил в своем виде 
чешских чемпионов мира. 
Ее питомцы Радка Кова-
рикова и Рене Новотны 
победили всех в далеком 
1995–м, а сегодня продол-
жают работу в спорте, на-
поминают о непобедимой 
и обаятельной российской 
Наставнице. В Чехии знают 
даже то, что сегодня Род-
нина дает мастер–классы 
на Кубани, в набирающем 
силы сочинском Центре 
фигурного катания. 

…А в Пльзени неза-
бываем другой центр — 
Русский, с которого наш 
рассказ начался и который 
развивается как мировой 
эталон усилиями неболь-
шой команды блистатель-
ного профессионала до-
цента Власты Клаусовой. 
Об этой компактной Все-
ленной русского языка и 
культуры, тем более в пору 
ее 25–летия, можно писать 
энциклопедию. Организа-
ция, существующая в си-
стеме планетарного фонда 
«Русский мир», по счастью, 
тесно связана с универси-
тетом. Стены alma mater 
не разделяют этот центр 
с пространством города, 
страны, мира, а соединяют. 
И так естественно слышать 
в высокодуховной и такой 
современной среде:

— А мы сможем стажи-
роваться в вашем Красно-
даре? А ваши преподава-
тели к нам еще приедут? 
А студенты? — на эти во-
просы, не раз звучавшие в 
Чехии, жизнь готовит свои 
ответы.
Александр Факторович

На фото автора
Мемориальная доска 

на здании, где останавли-
вался русский генералис-
симус Суворов.

Пани Гана Оплешти-
лова, магистр, старший 
специалист одной из круп-
нейших в мире «Славян-
ской библиотеки» Карлова 
университета в Праге. Эн-
циклопедические познания 
и сердечность, невероят-
ная энергетика, блестящий 
русский язык — ее по праву 
именуют душою славянско-
го мира...

Студент педагогиче-
ского факультета Запад-
ночешского университета 
в Пльзени Яромир Стары 
— знаковый человек не 
только в вузе, но и в Чехии 
вообще. Это профессио-
нал, успешный в разных 
областях. А то, что для 
второго высшего он избрал 
русский язык и литературу, 
говорит о многом — как 
и его эффективная тяга к 
медиа.
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Видеоигры идут на пользу

BrainFight 4.0: знаешь ли ты культуру Англии?

Актовый зал КубГУ, 
ставший геймерским клу-
бом, напряженная 6–часо-
вая схватка двух команд, 
накал эмоций болель-
щиков — 16 марта здесь 
проходил региональный 
этап за выход в финал по 
игре Conter Strike: Global 
Offensive среди кибер-
спортсменов. 

Полсотни компью-
теров расположились в 
центре зала, а баннеры 
и косплейщицы дава-
ли возможность ощутить 
себя в другой реальности. 
Как сообщил организатор 
мероприятия Александр 
Анатольевич Спецуня, на 
подготовку ушел месяц, 
всю аппаратуру и локации 
везли из Москвы. Потре-
бовалось два дня, чтобы 
полностью оборудовать 
актовый зал.

За право представ-
лять Краснодар в финале 
MGA Uni CUP сразились 
две команды: Magazin 
Gucci и DCP. Уровень их 
подготовки — очень вы-
сокий. Причем основная 

часть тренировок про-
ходит в онлайн–режиме, 
а встреться в реальном 
мире они могут только на 
соревнованиях. 

Игра состояла из 5 
раундов, в перерывах 
между ними проводились 
викторины для публики. 
В трех раундах побе-
ду одержала команда 
Magazin Gucci, став по-
бедителем всей игры. 
Участник этой команды —  
студент 2 курса факуль-
тета компьютерных тех-
нологий и прикладной 
математики КубГУ Алек-
сей Зуев. Он второй год 
участвует в подобных 
соревнованиях и входит 
в сборную КубГУ по ки-
берспорту.

На 28 апреля заплани-
рован гранд–финал игры, 
в котором будут участво-
вать команды из всех 
регионов страны. Желаем 
всем участникам удачи и 
дальнейшего развития в 
киберспорте!

Полина Приймак

В библиотечном кор-
пусе КубГУ прошел вто-
рой в этом году музыкаль-
но–поэтический вечер, 
участники которого про-
демонстрировали свои 
творческие способности. 
Студенты декламировали 
стихотворения, играли 
на музыкальных инстру-
ментах и пели песни. О 
поэтическом вечере нам 
рассказала организатор 

встречи — библиотекарь 
отдела художественной 
литературы Татьяна Алек-
сандровна Терещук.

Как давно научная 
библиотека проводит 
поэтические вечера? 

— 21 марта 2011 г. мы 
впервые отметили Все-
мирный день поэзии. Наши 
студенты выступили, по-
казали свои таланты в ли-
тературной и музыкальной 

сферах. Всем такой фор-
мат встреч понравился, и с 
тех пор мы регулярно про-
водим творческие встречи. 

Эта встреча связана 
с темой весны. Прак-
тикуется ли формат 
свободного микрофона, 
в котором начинаю-
щие поэты и музыкан-
ты могут представить 
свои произведения без 
привязки к конкретной 

теме?
— Разумеется! «Сво-

бодный микрофон» про-
водится довольно часто. 
Более того, в конце каж-
дой встречи, вне зависи-
мости от ее направлен-
ности, любой желающий 
может выступить. Об-
ратите внимание и на 
такое мероприятие, как 
«Библионочь». Традици-
онно она проводится в 
середине мая. В назна-
ченный день открывается 
книжная лавка с редкими 
книжными экземплярами, 
кинозал и кафе, проходят 
квесты, конкурсы, тре-
нинги и многое другое. 
Эти культурно–развлека-
тельные площадки всегда 
соответствуют теме года 
проведения. Так, 2019–й 
— Год театра. Не исклю-
чено, что в этот раз мы 
пригласим молодых ар-
тистов или проведем курс 
актерского мастерства, 
но пока ведется активная 

разработка концепции, 
все остается в секрете. 
Приходите и узнаете! 

Кто посещает поэти-
ческую гостиную и как 
стать ее участником? 

— Многие юноши и 
девушки приходят, чтобы 
поделиться своим творче-
ством и своим видением 
мира. В последнее вре-
мя все чаще появляются 
новые лица: в этот раз, 
например, мы увидели 
больше дебютантов, чем 
наших постоянных гостей.

Клуб открыт для всех 
желающих! Следить за 
расписанием встреч мож-
но в группе «Рупор библи-
отеки» ВКонтакте: vk.com/
club59134968. Если вы не 
состоите в сообществе, 
обратите внимание на 
наши объявления на ин-
формационных стендах. 
Для участия нужно всего 
лишь подать заявку.

Рината Фирсова Фото 
Екатерина Мухамедова

На РГФ прошла чет-
вертая интеллектуаль-
ная игра BrainFight 4.0, 
организованная студен-
ческим научным обще-
ством факультета. В ос-
нове BrainFight — идея 
«Своей игры». Игрокам 
были предложены пять 
тем: история Англии, ее 
культура, география, ли-
тература и, разумеет-
ся, английский язык. В 
этом году в мероприя-
тии впервые участвовали 
представители других 
факультетов: ФИСМО, 
географического, ФТФ.

Вопросы меняются на 
каждой игре, что позво-

ляет и новым, и опытным 
участникам осваивать 
разные пласты изучае-
мой области. Игроков, 
которые начинают тур, 
выбирали с помощью же-
ребьевки. 

Сергей  Кондров , 
участник игры: «Организа-
торы подобрали очень ин-
тересные вопросы. Культу-
ра Англии — одна из моих 
любимых тем. Я не только 
приобрел много новых 
знаний, но и проанализи-
ровал свои ошибки».

За право доказать 
свое превосходство бо-
ролись три команды: 
London is the capital of 

Great Britain, White Cliffs и 
Irish Whiskey. Победители 
и участники получили сер-
тификаты.

Каждую неделю СНО 
КубГУ на факультетах и 
в филиалах вуза про-
водит подобные меро-
приятия. Это могут быть 
и конференции, и на-
учно–популярные акции: 
игры BrainFight 4.0, квесты 
«Игры разума», мастер–
классы, workshop, анти-
лекции. Полную инфор-
мацию о событиях и про-
граммах можно узнать на 
официальных страницах 
СНО в социальных сетях.

Даника Некрасова

Будет новый 
профорг

На биологическом 
факультете пройду т 
выборы нового пред-
седателя профбюро. 
Свои полномочия сдаст 
Навелла Порфирова: 
на своем посту она 
на ходилась 3 года. 
За это время Навелла 
была координатором в 
школе профсоюзного 
актива КубГУ, прини-
мала участие во многих 
мероприятиях. В их 
числе — конкурс «Луч-
ший профорг ЮФО» и 
Окружная школа сту-
денческих советов об-
щежитий ЮФО.

Три года работы 
были нацелены на по-
мощь студентам и ор-
ганизацию различных 
мероприятий. Навелла 
ввела новую факуль-
тетск ую тра дицию: 
ежегодные соревнова-
ния по армрестлингу.

Впечатлениями о 
профсоюзной рабо-
те поделилась сама 
Навелла: «Это было 
время, наполненное 
яркими впечатления-
ми, интересными ме-
роприятиями, новыми 
знакомствами и самое 
главное — возможно-
стью получить опыт 
в различных сферах 
деятельности. Уходить 
грустно, но я понимаю, 
что необходимо дви-
гаться дальше».

Кристина Ратунда

Подготовка 
началась

99-й день рождения 
факультета 27 апре-
ля отметят физики. 
По традиции, празд-
ник будет проходить 
в актовом зале КубГУ. 
Торжество организуют 
сами ст уденты: они 
составят программу и 
подготовят творческие 
номера. Ребята ответ-
ственно относятся к 
поставленной задаче: 
уже начался набор же-
лающих выступить на 
концерте. 99 лет — со-
лидная дата.

Диана Шакирова

Продолжение 
следует

16 марта на фа-
культете управления 
и психологии прошла 
игра. Ее цель — по-
мочь старшеклассни-
кам в выборе будущей 
специальности. Два 
десятка школьников 
смогли примерить на 
себя роль управлен-
цев, психологов, по-
литологов, социальных 
работников. Ребятам 
объяснили основы де-
ятельности специали-
стов по работе с моло-
дежью, менеджеров по 
персоналу и т.д. 

С помощью этого 
проекта ФУП помогает 
абитуриентам правиль-
но выбрать будущую 
профессию.

Екатерина 
Мухамедова

Пульс 
университета

Поэтическая весна
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Неклассический бал в стиле Агаты Кристи

Зимнее лето: я люблю BoogelWoogel!

Устраивать балы в Ку-
банском госуниверситете 
не в новинку — тради-
ционно они проходят в 
зимний период. 12 марта 
клуб интеллектуальных 
игр КубГУ «Рубик в Кубике» 
впервые провел ролевой, 
или, как его называют ор-
ганизаторы, детективный 
бал–квест «Вечер тысячи 
масок». 

Идея его проведения 
принадлежит председате-
лю клуба «Рубик в Кубике» 
Дарье Поляковой. Под-
готовка длилась полтора 
месяца. Организаторы, 
используя детективы Ага-
ты Кристи, создали для 
квеста 48 персонажей: 
придумали им имена, 
историю, родственников, 
врагов и все то, что должно 
присутствовать в хоро-
шей детективной истории. 
Получив роли, студенты 
должны были изучить сво-
их персонажей, их историю 

и психологию. Дресс–код 
был нестрогим: по задум-
ке, действие проходило в 
современной Англии, на 
балу в доме Дейзи Стерн. 
На вечере собралось пол-
сотни гостей–участников, 
которые в течение трех 

часов вели беседы и раз-
гадывали тайны.

В основу детективно-
го сценария легли семь 
сюжетных линий. У каж-
дой — свой куратор, ко-
торый следил за игрой, и 
свое развитие. Например, 

участники «Семьи» должны 
были найти среди гостей 
не только своих родствен-
ников, но и отыскать вра-
жеский клан. 

Все это участники де-
лали для того, чтобы пол-
ностью раскрыть своего 

персонажа, исполнить до 
конца роль и выполнить 
задание. Кураторы опре-
делили победителей в 
своих группах. Лучшим 
присвоили титул короля и 
королевы бала, нескольких 
ярких участников награди-
ли призами.

В конце вечера пред-
седатель клуба, студентка 
филологического факуль-
тета Дарья Полякова от-
метила: «Все, что мы могли 
сделать для создания этой 
игры, мы сделали. Мелкие 
недочеты нисколько не по-
мешали нам реализовать 
идею. Работая над про-
ектом, мы решили: если у 
нас все получится, будем 
проводить такие меро-
приятия регулярно. Мы 
справились!» 

Это значит, что «Рубик 
в Кубике» еще удивит нас. 
Пожелаем ему успехов! 

Алена Сикаренко Фото 
Валерии Соловьевой

Инновации  
в туризме

В пос. Небуг Ту-
апсинского района в 
курортном комплексе 
«Молния–Ямал» с 17 по 
21 апреля будет про-
ходить Седьмая между-
народная научно–прак-
тическая конференция 
«Туристско–рекреаци-
онный комплекс в си-
стеме регионального 
развития» с участием 
ученых Института геоло-
гии, географии, туризма 
и сервиса. Цель конфе-
ренции — определение 
роли и современных 
тенденций изменений 
туристско–рекреаци-
онного комплекса в си-
стеме регионального 
развития территорий 
с учетом приоритет-
ности инновационных 
подходов в экономике, 
развития внутреннего 
и въездного туризма, а 
также повышения каче-
ства обслуживания от-
дыхающих. Ожидается, 
что конференция будет 
способствовать углу-
блению знаний специ-
алистов в данной обла-
сти и выявлению новых 
аспектов темы.

Юлия Банщикова

Все вместе
Субботник по благо-

устройству территорий 
КубГУ и прилегающих 
участков прошел 21 мар-
та. ФМиКН принял в нем 
участие. Ребята убирали 
территорию, прилега-
ющую к озеру Карасун. 
На субботнике все ра-
ботали дружно, поэтому 
справились быстро.

История и 
культура Европы

На факультете рома-
но–германской фило-
логии прошла лекция 
на английском языке 
об истории и культуре 
Европы, посвященная 
культуре как способу 
массовой коммуника-
ции. Цель лекции — про-
следить на примере 
культурных феноменов 
взаимное влияние куль-
туры одной страны на 
другую. Например, не-
возможно представить 
немецкую культуру без 
влияния на нее фран-
цузской, испанской и 
наоборот. 

Екатерина 
Мухамедова

Графика жизни
Начинающие ди-

зайнеры ФАДа приня-
ли участие в конкур-
се, организованном 
московским Центром 
медицинской реаби-
литации Сеченовского 
университета. Ребятам 
предложили проверить 
свои силы и разработать 
графический логотип, 
выражающий идею жиз-
ни и восстановления. 
Победители и призеры 
получат денежные при-
зы. Их работы появятся 
на фирменной продук-
ции университета.

Дарья Степкина

Пульс 
университета

Студенты–химики Куб-
ГУ побывали в Москве в 
офис–туре по компаниям 
и лабораториям, чтобы 
собственными глазами 
увидеть, как работает «жи-
вая» химия. 

Институт биоорганиче-
ской химии им. академиков 
М.М. Шемякина и Ю.А. 
Овчинникова РАН — первая 
запланированная локация. 
Это крупнейший центр фи-
зико–химической биологии 
и биотехнологии в России. 
Фасад здания напоминает 
молекулу ДНК, а внутри 
каждый квадратный метр 
дышит наукой. Атмосфера 
института заслуживает 
отдельного внимания: на-
учные сотрудники тепло 
встретили гостей, провели 
интересную экскурсию по 
лабораториям. Исследова-
ния, над которыми работа-
ют ученые, поразили ребят 
своими масштабами. 

Д ля  большинства 
Coca–Cola — это слад-

кий запах, предвкушение 
праздника и веселья. На 
заводе в Истре студентам 
не только раскрыли все 
секреты кухни знаменитого 
напитка, но и рассказали 
много интересных фактов 
о том, как развивалась его 
история. Полная автома-
тизация производства, ги-
гантские системы хранения 

и очистки и современные 
лаборатории контроля ка-
чества впечатляют. Компа-
ния ждет будущих специ-
алистов на стажировку.

Второй день поездки 
начался с технопарка Скол-
ково — пространства для 
реализации самых необыч-
ных научных идей. Кубанцы 
посетили Skolkovo BioLab 

— комплекс лабораторий, 
оборудованных по послед-
нему слову техники. Здесь 
есть все необходимое для 
продуктивной работы и 
успешного развития стар-
тапа. Помимо лабораторий, 
побывали и в огромной 
интерактивной зоне, по-
знакомились с продукцией 
резидентов. К примеру, 

блинчики из «Блиндозе-
ра», автомата для выпечки 
блинов, тают во рту — от 
домашних не отличить. В 
общем, Сколково — это 
чудо, частью которого мо-
жет стать каждый.

Официальную часть 
офис–тура завершила ис-
пытательная лаборатория 
«Фармконстанта». Ком-
пания стоит на страже 
безопасности фарминду-
стрии, являясь одной из 
лучших лабораторий Мо-
сквы. Здесь занимаются 
реальной химией — физи-
ко–химическими метода-
ми анализа. Кроме того, 
сотрудники лаборатории 
рассказали студентам Куб-
ГУ о тонкостях работы с 
фармацевтическими пре-
паратами.

За время путешествия 
студенты поставили себе 
дерзкие цели и вернулись 
домой настроенными на 
новые победы. 

Ольга Капустина

Профориентационный ликбез

Ежегодно с 13 по 
17 марта на белоснеж-
ных склонах Розы Ху-
тор становится жарко. 
Здесь проходит карнавал 
BoogelWoogel: спорт, ве-
селье, музыка и тысячи 
участников. Только в это 
время можно увидеть сно-
убордистов и лыжников в 
купальных и карнаваль-
ных костюмах. Участница 
мероприятия, студентка 
факультета педагогики, 
психологии и коммуни-
кативистики Дарья Гон-
чаренко рассказала нам 
подробности события.

Какова основная 
идея фестиваля?

— Главная цель — это 
межконтинентальное об-
щение. Почти 20 000 участ-
ников со всего мира объ-
единены любовью к спорту 
и экстриму. Множество 

локаций не давали скучать 
никому: фудкорты, детские 
зоны, территории экстре-
мальных видов спорта — с 
прыжками на сноуборде 
в бассейн, трамплины, 
батуты, площадки музыки 
и танцев, где проводились 
конкурсы и игры — напри-
мер, массовые бои по-
душками. 

Ежегодно на фес-
тиваль приглашают 
представителей Книги 
рекордов Гиннесса для 
фиксирования мирового 
рекорда по массовому 
спуску в купальниках 
и карнавальных костю-
мах. Каких масштабов 
флешмоб достиг в этот 
раз?

— В этом году в купаль-
ных костюмах со склона 
съехали одновременно 
1600 человек, в карнаваль-

ных — 620. Это больше, 
чем раньше: акция продол-
жает набирать обороты.

Ты была одним из 
организаторов меро-
приятия и отвечала за 
волонтеров в танцеваль-
ной зоне. Как работали 
добровольцы в твоем 
секторе?

— Всех студентов раз-
били на группы, каждая 
работала в определенном 
направлении. Ребята из 
массовки были одеты в 
костюмы, танцевали и под-
нимали настроение участ-
никам на всей территории 
фестиваля. Также на них 
была возложена обязан-
ность выступить на от-
крытии и закрытии празд-
ника. Всем волонтерам 
предоставили комфортное 
жилье, питание и посе-
щение закрытых локаций 

партнеров мероприятия. 
Я стараюсь не упустить 
возможность участия в 
подобных масштабных 
молодежных событиях: 
это огромный опыт и зна-

комство с интересными 
людьми.

Желаем удачи в про-
ведении будущих меро-
приятий!

Регина Файзулина
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Весна — пора любви

Путь на большую сцену
Яркостью идеи и те-

плотой исполнения была 
наполнена дебютная 
композиция Максима 
Удода на проекте «Пес-
ни» телеканала ТНТ. При 
этом занятия музыкой не 
мешают ему обучаться в 
нашем университете по 
двум направлениям: на 
факультете управления 
и психологии и юриди-
ческом.

О том, как начался 
его творческий путь, о 
проекте «Песни» и своих 
планах Максим расска-
зал нашему корреспон-
денту.

Как ты стал зани-
маться музыкой?

— Все началось с вы-
ступления на школьной 
елке, когда мне было 
8 лет. Для концерта не 
хватало номеров, и моя 
мама, школьный учитель, 
предложила, чтобы я вы-
ступил. Учителя едино-
гласно поддержали, и мы 
с мамой разучили песню. 
Я спел, и после этого, 
можно сказать, попал в 
музыкальные сети. 

Как семья относится 
к твоему увлечению?

— Семья не только 
не против, но и во всем 
поддерживает меня. А 
вообще я стремлюсь к 
большей самостоятель-
ности, чтобы никого не 
отвлекать своими за-
нятиями.

В у ниверситете 
пробовал развивать 
свой музыкальный по-
тенциал, к примеру, в 
студиях МКДЦ?

— Я занимался в 
эстрадно–джазовой сту-
дии. Впечатления очень 
положительные. Там, 
кстати, все было строго. 
Если перед нами ставили 
задачу, мы должны были 
выполнить ее с макси-

мальным результатом. В 
студии царила повышен-
ная ответственность: все 
фокусировались толь-
ко на творчестве. Для 
самореализации были 
созданы все условия — 
только занимайся!

Участвовал в кон-
цертах в универси-
тете?

— Конечно. Тради-
ционно — на 8 Марта, 
23 Февраля. Принимал 
участие в «Этажах», в 
концертах в «Олимпе», 
посвященных Дню пер-
вокурсника. У меня боль-
шой опыт участия в таких 
мероприятиях. 

Ты пишешь песни. 
Какая была первой?

— Она называется 
«Для нас двоих». Посвя-
щена любви. Это первая 
песня, которую я на-
писал сознательно. А 
самую–самую первую 
сочинил, наверное, лет 
в шесть. Как и многие 
дети, что видел, о том и 
пел. Если мне, к примеру, 
было скучно, я об этом и 
писал. У меня даже была 
тетрадь, которую я спе-
циально завел. Сочинял 
стихи и перекладывал 
их на музыку. Но все это 
было несерьезно. К со-
знательному творчеству 
я подошел сейчас.

Как рождается пес-
ня? 

— Я не из тех, кто 
денно и нощно сочиня-
ет, что–то корректирует. 
Если нахлынуло, сел и 
написал. Может, не так 
быстро, но в течение 
суток складываются и 
куплеты, и припев. 

Молодым музыкан-
там необходимо, чтобы 
их заметили. До проек-
та «Песни» ты пробовал 
где–то выступать?

— Для меня окном в 

Европу был Youtube. Я 
давно начал выклады-
вать видео своих вы-
ступлений. Сейчас за-
нимаюсь аккаунтом: для 
меня это возможность 
делиться творчеством. 
Это удобно и затяги-
вает. Участвовал я и в 
различных конкурсах: к 
примеру, в кастинге на 
«Главную сцену». Это 
произошло случайно, я 
был в Крыму. Объявили 
о кастинге и сказали, 
что нужны песни на рус-
ском. У меня была такая, 
которая подходила. Я 
выучил еще одну, но в 
тот раз пройти не полу-
чилось. Был и на кастин-
ге «Голоса». Выступал 
в университете, также 
на фестивале «Музыка 
парков» от Радио 107. 
Так что первые шаги еще 
тогда были сделаны. 
А проект «Песни» стал 
шагом в большой мир 
шоу–бизнеса. Когда тебя 
показывают по телеви-
дению, найдется много 
людей, которым понра-
вится твое творчество.

Как проходило про-
слушивание на ТНТ? 

— Это было забавно. 
Я пропустил свою оче-
редь: мы с моим гитари-
стом заполнили только 
одну анкету — на меня, 
а он не заполнил. При-
шлось вернуться и за-
полнить вторую. Пока 
мы это делали, очередь 
прошла. Но на прослу-
шивание все–таки по-
пали. Сначала на нас 
не обратили особого 
внимания. Но как толь-
ко начали петь, стали 
внимательно слушать и 
попросили исполнить 
вторую песню. Мы про-
шли в следующий этап, 
и я получил домашнее 
задание. Так как я пишу 
в основном лирические 
песни, попросили сочи-
нить что–нибудь повесе-
лее. Мы это сделали, по-
сле чего нас пригласили 
на кастинг в Москву — то 
есть на запись шоу.

Оправдались ожи-
дания?

— У меня не было 
больших надежд. Был 
интерес к такому мас-
штабному музыкальному 
проекту: хотелось по-
казать свое творчество, 

тот уровень, которого я 
достиг, увидеть, как раз-
виваются другие. Когда 
спрашивали, к кому в 
команду я хочу попасть: 
к Тимати или Басте, я не 
знал, потому что изна-
чально у меня не было 
приоритетов.

Какие впечатления 
от кастинга на ТНТ?

— Только положи-
тельные! Это один из 
немногих проектов, в 
которых участникам не 
нужно приезжать на про-
слушивание в Москву: 
продюсеры сами выез-
жают в крупные города. 
Это удобно: не все могут 
поехать в столицу. От-
ношение к участникам 
очень хорошее: к нам 
внимательно относи-
лись, заботились. Мы не 
чувствовали себя винти-
ками механизма. Наобо-
рот, главными героями. 
Мы ощущали, что все это 
делается для нас.

Нашел на проекте 
единомышленников?

— Очень много! Я 
даже не представлял, 
что столько ребят пишет 
такие крутые песни. Я 

познакомился и с южа-
нами, и с представителя-
ми других регионов. Мы 
поддерживаем связь. 
Все, кто там был, ока-
зались мне максимально 
близки. У нас схожее 
мышление, мы не бо-
имся выходить на кон-
такт, коммуникабельны, 
легки на подъем и це-
леустремленны. На про-
екте участники хотели 
показать свою музыку, 
свое творчество, а не 
пропиариться. 

Какие у тебя планы?
— Буду продолжать 

дерзать. Теперь мне по-
нятен механизм и внут-
ренняя кухня больших 
проектов, а это очень 
в а ж н о .  Н а ко п и л о с ь 
солидное количество 
песен, мне советуют 
записать альбом. Это 
серьезная работа. Я ду-
маю, не в самом скором 
времени, но займусь 
этим. Хотелось бы для 
альбома отобрать луч-
шие композиции.

Спасибо, Максим, 
и удачи в творчестве!

Кристина Ратунда

Это чувство несет в 
себе как яркие, окрыляю-
щие моменты, так и грусть, 
горечь.

19 марта студсовет эко-
номического факультета 
провел творческий вечер 
с необычным названием 
F63.9. Под этим номером 
любовь внесена в реестр 
болезней Всемирной орга-
низации здравоохранения. 
Так что же такое любовь? 
Студенты нашего универ-
ситета решили дать свой 
ответ на этот вопрос.

Местом для беседы о 
любви стала кофейня «За-
цепи кофе». Собравшиеся 
читали стихотворения как 
известных поэтов, так и 
собственного сочинения. 
Звучали и печальные, и 
радостные, окрыляющие 
светлым чувством стихо-
творения. Также участники 
исполняли музыкальные 

произведения — магия слов 
и музыки соединилась в 
одно целое. 

Мы поинтересовались 
у студентов, что такое для 
них любовь. 

Зоя Евтушенко, 2 
курс: «Я считаю, любовь —  
это когда люди уважают 
друг друга и могут ста-
вить интересы другого 
человека выше своих. Это 
также умение поддержать в 
трудную минуту и искренне 
радоваться за близкого че-
ловека. Любовь для меня — 
это светлое, окрыляющее 
чувство».

Роберт Широян, 2 
курс: «Любовь долго тер-
пит, милосердствует, лю-
бовь не завидует, любовь 
не превозносится, не гор-
дится, не бесчинствует, 
не ищет своего, не раз-
дражается, не мыслит зла, 
не радуется неправде, а 

сорадуется истине, все 
покрывает, всему верит, 
всего надеется, все пере-
носит». Для меня именно 
эти строчки являются вер-
ным определением любви». 

Валерия Егорова, 2 
курс: «По моему мнению, 
любовь — это безответное 
чувство. Мы каждый день 
испытываем любовь, но 
зачастую просто ее не за-
мечаем. В каждой секунде 
и добром слове можно ее 
увидеть. Поэтому мне хочет-
ся пожелать всем замечать 
это чувство в любых мелочах 
и ценить это. Ведь то, что 
воспевается авторами всех 
времен и народов, находит-
ся в обыденных вещах». 

После завершения ме-
роприятия часть гостей про-
должила обсуждение темы 
любви за чашкой кофе.

Анна Баканёва  
Фото Мария Лелюк


